
SEANCE 6 : CONJUGUER AU PRESENT DE
L’INDICATIF(1)

CORRECTION

I. GENERALITES

 Les terminaisons du 1er groupe (infinitif en ER) sont :

singulier terminaison pluriel terminaison
JE E NOUS ONS
TU ES VOUS EZ

IL, ELLE, ON E ILS, ELLES ENT

✎ Chanter : je chante, tu chantes, il chante, nous chantons, vous 
chantez, ils chantent

 Les  terminaisons  du  2eme  groupe  (infinitif  en  IR Participe  présent  en

ISSANT) sont :

singulier terminaison pluriel terminaison
JE S NOUS ISSONS
TU S VOUS ISSEZ

IL, ELLE, ON T ILS, ELLES ISSENT

✎finir: Je finis, tu finis, il finit, nous finissons, vous finissez, ils 
finissent

 Les terminaisons du 3eme groupe (les autres verbes) sont le plus souvent:

 

singulier terminaison pluriel terminaison
JE S NOUS ONS
TU S VOUS EZ

IL, ELLE, ON T ILS, ELLES ENT



✎courir: Je cours, tu cours, il court, nous courons, vous courez, ils 
courent

II. LES VERBES «     ETRE     » ET «     AVOIR     »

Relier ce qui va ensemble     :
nous • • es nous • • a    

je • • sont J’ • • as

tu • • sommes tu • • avez

 elle • • êtes elle • • ont

vous • • suis vous • • ai

ils • • est ils • • avons

III. LES PARTICULARITES DES VERBES DU 1  ER   GROUPE

1.Les verbes en –cer, -ger et guer
●     Au présent 

➧les verbes en cer s’écrivent avec  ç
➧les verbes en ger s’écrivent avec ge

✎ Lancer : nous lançons manger : nous mangeons

➧Les verbes en -guer gardent le U partout même avec nous et vous.

✎ Distinguer : nous distinguons

2.Les verbes –eler et –eter

Les verbes en  -eler ou –eter  se conjuguent sur le modèle de  « peler » ou de
« acheter ». Il ne faut pas oublier l’accent grave.

PELER ACHETER APPELER JETER
JE pèle achète appelle jette
TU pèles achètes appelles jettes
IL pèle achète appelle jette
NOUS pelons achetons appelons jetons
VOUS pelez achetez appelez jetez
ILS pèlent achètent appellent jettent

3.Les verbes en –yer et –ayer 

Devant la terminaison ONS de la

1ere personne du pluriel.



 Les verbes en -ayer ont deux formes de conjugaison. L’une avec le I et 
l’autre avec le Y. Exemple : je paye ou je paie.

 Les verbes en -oyer et en -uyer changent tout le temps leur Y en 
un I. Exemple : je nettoie / J’essuie.

IV. LE PRESENT DES VERBES DU 3EME GROUPE

1.Généralités
➧ La plupart des verbes du 3ème groupe se termine par:

 

Voir 
singulier terminaison pluriel terminaison

JE vois NOUS voyons
TU vois VOUS voyez

IL, ELLE, ON voit ILS, ELLES voient

2.Les  verbes  en   –dre   (type  «     prendre     »,  «     répondre     »,
«     répandre     », «     coudre     ») 

➧ Ils se terminent par: 

Prendre  
singulier terminaison pluriel terminaison

JE prends NOUS prenons
TU prends VOUS prenez

IL, ELLE, ON prend ILS, ELLES prennent

3.Les  verbes  en    –indre    (type
«     craindre     »,     «     joindre     »,     «     peindre     »)

➧ Ils se terminent par: 

Craindre
singulier terminaison pluriel terminaison

JE crains NOUS craignons
TU crains VOUS craignez

IL, ELLE, ON craint ILS, ELLES craignent

4.Les verbes en   –soudre (type «     résoudre     »)

SS T ONS EZ ENT

DS DS D ONS
ENT

S S T GNONS GNEZ GNENT

EZ



➧Ils se terminent par: 

Résoudre
singulier terminaison pluriel terminaison

JE résous NOUS résolvons
TU résous VOUS résolvez

IL, ELLE, ON résout ILS, ELLES résolvent

5.Les verbes en   –ttre   (type «     battre     »,«     mettre     »)
➧Ils se terminent par: 

batttre
singulier terminaison pluriel terminaison

JE bats NOUS battons
TU bats VOUS battez

IL, ELLE, ON bat ILS, ELLES battent

6.Les verbes «     pouvoir     », «     vouloir     » et «     valoir     ».

➧ Ils se terminent par: 

Vouloir
singulier terminaison pluriel terminaison

JE veux NOUS voulons
TU veux VOUS voulez

IL, ELLE, ON veut ILS, ELLES veulent

7.Certains verbes en –ir (type «     ouvrir     »)
➧ Ils ont les mêmes terminaisons que les verbes du 1er groupe:

✎ Ouvrir  : j’ouvre, tu ouvres, il ouvre, nous ouvrons, vous ouvrez, ils 
ouvrent

Les principaux verbes du 3ème groupe qui ont une terminaison en –e au présent sont:
« ouvrir », « couvrir », « découvrir », « offrir », « souffrir », « cueillir 

», « accueillir »,
 « recueillir ».

S S T OLVONS OLVEZ

TS TS T TTONS TTEZ TTENT

X X T ONS EZ ENT

OLVENT



8.La  conjugaison  des  verbes  «     aller     »,  «     faire     »  et
«     dire     ».

ALLER DIRE FAIRE
JE vais dis fais
TU vas dis fais
IL va dit fait
NOUS allons disons faisons
VOUS allez dites faîtes
ILS vont disent font


